



Le métropolite Hilarion de Volokolamsk a rencontré les membres du Conseil mondial de coordination des expatriés russes



Le 1^{er} juin 2016, le métropolite Hilarion de Volokolamsk a reçu au Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou les membres du Conseil mondial de coordination des expatriés russes. Parmi les participants de la rencontre figuraient des représentants des organisés d'expatriés de Chine, de Moldavie, de Madagascar, de Lettonie, des Émirats arabes unis, de Kirguizie, du Canada, de Grèce, d'Israël, du Brésil, du Venezuela, de Jordanie, d'Ukraine, de Chypre, d'Australie, d'Allemagne, du Portugal, d'Arménie, du Luxembourg, du Kazakhstan, de Norvège, du Mexique, de Tunisie, du Singapour et d'Italie.

Prenaient part à la rencontre, pour l'Église : l'évêque Antoine de Bogorodsk, chef de l'Administration des établissements du Patriarcat de Moscou à l'étranger, le hiérodiaque Roman (Kisseliou), du Secrétariat du DREE aux affaires de l'étranger lointain. Le ministère des Affaires étrangères était représenté par A. A. Makarov, directeur du Département pour le travail avec les compatriotes de

l'étranger, ses adjoints V. B. Bondarenko et S. I. Nikoaev, ainsi que le conseiller de ce Département, O. E. Tsareva.

Le métropolite Hilarion a salué les membres du Conseil mondial de coordination des expatriés russes au nom de Sa Sainteté le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie :

« Vous avez tous assisté au V Congrès mondial des expatriés en novembre dernier. Sa Sainteté le Patriarche y avait pris part, et avait prononcé un discours. Un nouveau conseil de coordination a été élu, présidé par M. V. Drozdov, ici présent, qui a beaucoup fait pour le développement de l'Orthodoxie en Chine et joue un rôle important dans la vie de nos compatriotes vivant dans l'Empire du Milieu.

Notre rencontre d'aujourd'hui nous permettra de discuter de thèmes ayant rapport à la vie de nos compatriotes dans les pays étrangers, à leur cohésion, à la préservation du patrimoine historique spirituel et culturel.

L'Église orthodoxe russe accorde une grande importance au soutien de nos frères et sœurs de l'étranger. Nous considérons en effet les immigrés comme faisant partie intégrante de notre peuple. En ayant souci de nos fidèles dans la Patrie, nous avons aussi soin de ceux qui ont choisi un autre lieu de résidence, mais ont gardé la foi et les traditions religieuses. L'Église a toujours partagé les joies et les chagrins de ses enfants, y compris de ceux qui sont dans la diaspora.

L'exode de millions de nos compatriotes, au XX siècle, qui se sont retrouvés dans les coins les plus variés de la planète, a causé la formation d'une diaspora. Ce processus se poursuit aujourd'hui encore. Beaucoup de choses séparent les migrants : le niveau social, le niveau d'instruction, les revenus et les moyens financiers, les préférences politiques. Cependant, il y a quelque chose qui les réunit, et c'est la foi, la culture, les traditions ancestrales, la langue russe. C'est sur cette base que nous pouvons veiller à la cohésion de la diaspora à l'étranger. Une communauté de compatriotes solide permet de développer les relations entre les peuples, d'affermir la paix et le bon voisinage, aide des personnes concrètes dans leurs besoins. »

Ensuite, l'archipasteur a parlé à l'assemblée du travail du Département des relations ecclésiastiques extérieures avec les expatriés, présentant des données statistiques sur le nombre de paroisses et de monastères à l'étranger. Il a évoqué les relations avec les organisations de compatriotes vivant à l'étranger. Mgr Hilarion a reconnu l'importance des paroisses de l'étranger et des organisations d'expatriés pour maintenir et préserver la langue russe, ainsi que de l'organisation de différentes manifestations autour d'évènements historiques importants. Il a aussi mis en évidence les relations constructives avec le Département du ministère des Affaires étrangères pour le travail avec les compatriotes de l'étranger. L'organisation annuelle de tables rondes « L'Église orthodoxe russe et les

expatriés : expérience de collaboration dans différentes régions du monde ».

Plusieurs exposés ont été entendus, notamment ceux d'A. A. Makarova, du Département pour le travail avec les compatriotes de l'étranger, de l'évêque Antoine de Bogorodsk, chef de l'Administration des établissements du Patriarcat de Moscou à l'étranger, et de M. V. Drozdov, président du Conseil mondial de coordination des expatriés russes.

Le métropolite Hilarion a ensuite répondu aux nombreuses questions de l'assistance.

Le Conseil mondial de coordination des expatriés russes est un organe collégial du Congrès mondial des expatriés, qui se réunit tous les trois ans et représente les intérêts de la communauté russe de l'étranger. Le Conseil se compose de 26 représentants d'organisations de compatriotes de différents pays.

La 26^e réunion du Conseil mondial de coordination des expatriés russes, organisé par le ministère des Affaires étrangères de la Fédération de Russie, avait lieu à Moscou du 31 mai au 1^{er} juin.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/49450/>